

# **Communiqué de presse**

## **« La vigne et le vin »**

### **Exposition philatélique thématique**

***Le Musée valaisan de la Vigne et du Vin expose à Salquenen, du 11 avril au 2 novembre, la collection philatélique thématique « La vigne et le Vin ».***

Amoureux du vin et passionnés de philatélie : ceci vous concerne. Dès le 11 avril, le Musée valaisan de la Vigne et du Vin expose à la Maison Zumofen de Salquenen une collection de timbres consacrée à la vigne et au vin. Léguée en 1979 par la famille de d'Eugène Favre à la maison Provins Valais, remaniée et augmentée grâce au travail de Monsieur Roger Muller, cette collection a rapidement acquis une renommée mondiale. Primée de multiples fois dans des expositions internationales, elle constitue un modèle du genre et s'adresse non seulement aux philatélistes, mais aussi à un large public de non initiés, l'attrait du thème restant indéniable pour un canton comme le Valais.

La collection est répartie en 17 thèmes liés à la Vigne et au Vin : la vigne à la conquête du monde, les vignobles du monde, les travaux de la vigne, la vigne et le vin dans l'Antiquité, ou l'éloge du vin notamment. Ces sujets sont illustrés au travers de timbres, d'oblitérations ou d'entiers postaux du monde entier. Certaines pièces ont une valeur inestimable de par leur rareté. La collection n'a cessé de parcourir le monde – Paris, San Francisco, Pékin et Séoul – et d'engranger de nombreuses distinctions.

#### **Une longue histoire**

Eugène Favre (1910-1978) fut durant sa vie entière un authentique fils de la terre. Après avoir acquis une solide formation professionnelle à l'Ecole d'Agriculture de Châteauneuf, il se voua à l'arboriculture. Autodidacte passionné d'art et d'histoire, Eugène Favre s'intéressait particulièrement à la philatélie. Dès son plus jeune âge, il y consacra une grande partie de ses loisirs.

En 1942, grâce à sa persévérance, était fondée la Société philatélique de Sion. Il en fut le premier président jusqu'en 1952, année où l'Assemblée générale le porta à la présidence d'honneur. Il fut un des promoteurs de « la philatélie thématique » ; sa collection « la Vigne et le Vin » remporta plusieurs distinctions.

Cédée à Provins en 1979, cette collection, réunie sous forme de classeurs, a tout d'abord été confiée à Monsieur Hauser, puis ensuite à Monsieur Roger Muller. Les règles régissant la philatélie ayant subit de nombreuses transformations, il devenait impératif de remettre la collection d'Eugène Favre au goût et aux normes du jour. Ce travail a été effectué par Monsieur Roger Muller, qui achetant pour le compte de Provins Valais, courant les bourses de collectionneurs et les enchères a agrandi la collection de base. Au fil des années, la collection « la Vigne et le Vin » s'étoffe et

devient digne de concourir. Les PTT lui font l'honneur d'une exposition à Berne qui remporte un franc succès.

*Ce communiqué de presse, ainsi que trois images, sont disponibles sur notre site internet.*

[www.museevalaisanduvin.ch](http://www.museevalaisanduvin.ch)

[www.walliserweinmuseum.ch](http://www.walliserweinmuseum.ch)

[www.winemuseum.ch](http://www.winemuseum.ch)

## Renseignements pratiques

### Horaires du musée

Avril à octobre : du mardi au dimanche de 14h00 à 17h00

Le sentier viticole se visite librement toute l'année

### Adresse

Musée valaisan de la Vigne et du Vin

Château de Villa

3960 Sierre

Château de Villa, Sierre direction ☎ fax 027/ 456 35 25

Maison Zumofen, Salquenen ☎ 027/ 456 45 25

e-mail : [mvvv@netplus.ch](mailto:mvvv@netplus.ch)

### Ouverture sur demande et visites guidées (dès 10 personnes)

Direction du musée ☎ 027/ 456 35 25

ou Maison Zumofen ☎ 027/ 456 45 25



## **"Die Rebe und der Wein"**

### **Thematische Briefmarken-Ausstellung**

**Das Walliser Reb- und Weinmuseum stellt vom 11. April bis zum 2. November die thematische Briefmarken-Sammlung "Die Rebe und der Wein" aus.**

Weinliebhaber und Briefmarkenfans: das betrifft Sie! Vom 11. April an zeigt das Walliser Reb- und Weinmuseum im Zumofen-Haus in Salgesch eine Sammlung von Briefmarken, die der Rebe und dem Wein gewidmet sind. Diese Sammlung, die 1979 von der Familie Eugène Favre der Firma Provins Valais vermachte wurde und dann durch Herrn Roger Muller umgearbeitet und erweitert worden ist, errang sich rasch ein weltweites Ansehen. Mehrmals anlässlich internationaler Ausstellungen ausgezeichnet, stellt sie ein Modell für diese Art dar und richtet sich nicht nur an Philatelisten, sondern auch an ein breites Publikum Nichteingeweihter, bleibt doch die Anziehungskraft des Themas für einen Kanton wie das Wallis unbestreitbar.

Die Sammlung ist nach 19 Themen im Zusammenhang mit Rebe und Wein geordnet: namentlich "Die Rebe bei der Eroberung der Erde", "Die Weinstöcke der Welt", "Die Winzerarbeiten", "Rebe und Wein in der Antike" oder "Feier des Weines". Diese Gegenstände werden durch Briefmarken, Stempel oder Postbriefe aus der ganzen Welt illustriert. Einige Stücke sind von unschätzbarem Wert infolge ihrer Seltenheit. Unablässig wanderte die Sammlung um die Welt - Paris, San Francisco, Peking, Seoul - und eroberte sich zahlreiche Auszeichnungen.

Eugène Favre (1910 - 1978) war während seines ganzen Lebens ein ursprünglicher Sohn der Erde. Nachdem er eine gründliche Berufsausbildung an der Landwirtschaftsschule Châteauneuf bei Sitten erhalten hatte, wandte er sich der Baumzucht zu. Als leidenschaftlicher Autodidakt in Kunst und Geschichte interessierte sich Eugène Favre besonders für die Philatelie. Seit seinem jugendlichsten Alter widmete er ihr einen Grossteil seiner Freizeit.

Dank seiner Hartnäckigkeit wurde 1942 die Philatelie-Gesellschaft von Sitten gegründet. Bis 1952 wirkte er als deren erster Präsident; in diesem Jahr ernannte ihn die Generalversammlung zu ihrem Ehrenpräsidenten. Er war einer der Promotoren des "thematischen Briefmarkensammelns"; seine Sammlung "Die Rebe und der Wein" wurde mehrmals preisgekrönt.

Als diese, in Ordern vereinigt, 1979 an Provins abgetreten worden war, vertraute man sie zuerst Herrn Hauser, dann Herrn Roger Muller an. Die Regeln der Philatelie hatten zahlreiche Umwälzungen erfahren, und es wurde dringend nötig, Eugène Favres Sammlung dem Geschmack und den Normen des Tages anzupassen. Dies besorgte Roger Muller, der sie vergrösserte, indem er für Provins Valais einkaufte, die Sammlerbörsen und die Versteigerungen durchstreifend. Im Laufe der Jahre gestaltete sich die Sammlung "Die Rebe und der Wein" überaus reich und wurde wettbewerbswürdig. Die PTT erwiesen ihr die Ehre einer Ausstellung in Bern, welche ihr einen vollen Erfolg bescherte.

*Dieses Presse-Communiqué sowie drei Bilder sind auf unserem Internet-Sitz zugänglich.*

## **Praktische Auskünfte**

### **Oeffnungszeiten des Museums :**

April bis Oktober: vom Dienstag bis zum Sonntag, 14 Uhr bis 17 Uhr

Den Rebweg kann man ganzjährlich frei besuchen

### **Internet-Site**

[www. museevalaisanduvin.ch](http://www.museevalaisanduvin.ch)

[www. walliserweinmuseum.ch](http://www.walliserweinmuseum.ch)

[www. winemuseum.ch](http://www.winemuseum.ch)

### **Adresse**

Walliser Reb- und Weinmuseum

Château de Villa

3960 Sierre/Siders

Château de Villa, Sierre/Siders, Direktion: Tel. und Fax 027 / 456 35 25

Zumofen-Haus, Salgesch: Tel. 027 / 456 45 25

e-mail: [mvvv@netplus.ch](mailto:mvvv@netplus.ch)

Oeffnung auf Verlangen und begleitete Führungen (ab 10 Personen)

Museums-Direktion Tel.: 027 / 456 35 25

Zumofen-Haus: Tel. 027 / 456 45 25